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通告番号 1 

（質問者： 波平 邦孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育行政 につ

いて  

 

 

①沖縄県がスポーツ庁より重点地域として指定されている部

活動に対する地域移行（展開）について現状の課題を含め

た進捗状況を伺う。 

 

②教職員の業務効率化、教育活動高度化の観点からクラウド

サービスを用いた校務 DX を積極的に推進していくべきだ

と強く考えますが、本市の取組状況を具体的に伺う。 

 

③学校教育における「STEAM 教育」について、本市の見解を

具体的に伺う。 

（ ２ ） スポーツ振興 に

ついて  

 

①森ヌ風 Spo-Park 構想について以下を伺う。 

 （ア）構想内で予定されている陸上競技場内付帯施設、ス

タンドの再整備について、先行して取り組んでいく考

えがないかを伺う。 

 （イ）構想エリア内のゾーニングについて、人々を引き付

ける知恵と工夫が必要だと考えますが、現状の計画を

具体的に伺う。 

 

②高架橋下等を有効活用し、スケボーパークや可動式バスケ

ットリングの設置を積極的に整備していく必要があると過

去に提言をさせて頂きましたが、その後の進捗状況を伺

う。 

（ ３ ） 今 後 のまちづく

りについて  

 

 

①「競争より共存」の観点から、今後県都那覇市との連携強

化（ＧＷ2050ＰＪ含む）が必要だと強く考えますが、当局

の見解を伺う。 

 

②みんなのまち AI について、検証結果と今後の展開を具体的

に伺う。 

（ ４ ） 農 業振興 につ

いて  

①農業・畜産業従事者の皆様が近年の物価高騰の煽りをう

け、経営難に陥っている状況が続いておりますが、今後の

支援策について具体的に伺う。 

 

②農業経営基盤強化促進法の改定に伴う地域計画の策定につ

いて、進捗状況を伺う。 

（ ５ ） 不 妊治療 に対

する市独自の支

援について  

 もともとの治療費が高額である不妊治療について、他市町

村の事例を参考に市独自の支援を行い、経済的負担の軽減を

図る必要があると過去に提言をさせて頂きましたが、その後

の進捗状況を伺う。 

（ ６ ） 伝 統文化 の継

承 ・ 発展について  

 伝統文化親子教室事業（文化庁）を活用し、次代を担う子

どもたちが親子で楽しみながら伝統文化に触れ、継承・発展

に繋げていくべきだと強く考えますが、当局の見解を伺う。 
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通告番号 2 

（質問者： 宜保 安孝 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 伊 良波中学校

長寿命化事業に

ついて  

①伊良波中学校開校の経緯について伺う。 

 

②今後の生徒数の増減見込みについて伺う。 

 

③リノベーションの範囲について伺う。 

 

（ ２ ） 特 殊詐欺事件

について  

①本市（豊見城警察署管内でも可）における特殊詐欺事件の発

生件数・被害額について伺う。 

 

②被害者の特徴（年齢層、性別）について伺う。 

 

③本市の対策と今後の取り組みについて伺う。 

 

（ ３ ） 修 学旅行 につ

いて  

①小学生・中学生それぞれの予算額について伺う。 

 

②行き先の決定方法について伺う。 

 

③森林環境譲与税（約 750 万円）を活用し「ジャングリア」

や「やんばる学びの森」等世界自然遺産である「やんばる

の森」で学ぶプログラムを組むことが可能か伺う。 

 

（ ４ ） 投 票率向上策

について  

①市長選挙と市議会議員選挙を同日にすることについて本市

の考え方を伺う。 

 

②投票済証明書を発行し、市内の店舗や飲食店で使用できる

お得なクーポン券等を付与することはできないか伺う。 
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通告番号 3 

（質問者： 新垣 龍治 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）こども施策に

ついて  

①令和 6 年度こども未来アンケートの結果について伺う。 

 

②令和 7 年度学校給食費の保護者負担軽減について伺う。 

 

③こども未来基金の令和 7 年度充当事業を伺う。 

 

（ ２ ） 基 金 について  ①ふるさと納税の実績を伺う。 

 

②こども未来基金のこれまでの各年度の積立額の推移を伺う。 

 

（ ３ ） 物 価高騰対策

について  

「重点支援地方交付金」を積極的に活用し、市民の命とく

らし、雇用と営業を守るための支援が求められています。本

市の物価高騰への対策を伺う。 

 

（ ４ ） 福 祉行政 につ

いて  

①放課後児童クラブでの障害児受入強化推進事業の実施につ

いて伺う。 

 

②日常生活用具の給付における発電機や蓄電池の追加につい

て内容を伺う。 

 

③各自治会(公民館)で実施している転倒骨折予防教室が他の

介護サービス等の予算増で予算がないとの説明で来年度か

ら削られると、参加している人から不安の声があるが、経

緯について伺う。 

 

（ ５ ） 安 全安心 なま

ちづくりについて  

 これまで安全対策を求めてきた根差部入口については、県

道 11 号線の完成後に信号機を設置する予定とされています

が、先日も同交差点で車とオートバイの接触事故が起きるな

ど、一日も早い対応が求められています。市から豊見城警察

署に対して早期の設置を求める必要があると考えるが見解を

伺う。 

 

（ ６ ） 防 災 について  ①自主防災組織等活性化推進事業について伺う。 

 

②本市でも積極的に取り組む必要があると考えるが見解を伺

う。 
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通告番号 4 

（質問者： 大田 善裕 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ 1） 住 みよいまちづ

くりについて  

 住環境整備の観点から以下の進捗状況を伺う。 

 

①座安小学校区の児童公園整備について 

 

②市長公約の室内型公園整備について 

 

③旧おなが園跡地周辺道路の安全対策について 

 

④急増するレンタカーへの対策について 

 

⑤エコシティとはしな下水道整備について 

 

⑥伊良波中学校正門前の交通安全対策について 

 

⑦めぐみの森保育園前交差点の信号機設置について 

 

⑧市道２５号線から県道東風平豊見城線に繋ぐアクセス道路 

について 
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通告番号 5 

（質問者： 吉濱 智也 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 11 日 第１日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 市 民生活 を支

える仕組みにつ

いて  

安心安全な市民生活について 

 （ア）忠孝酒造裏の水路は、大雨時に氾濫し伊良波地域の住

民が大変不安を感じています。また、通学路にもなって

いるため子供たちに危険が及んでいます。予防対策（浚

渫や木々伐採等）ができないか伺います。 

 （イ）伊良波中裏門から県道 256 号線に抜ける道路は外国

人等が運転するレンタカーが増加し地域住民が危険を

感じています。スピード落とせの看板設置はあります

が、外国人にも分かりやすい注意喚起（道路に表示等）

ができないか伺います。 

 

（ ２ ） スポーツ振興 に

ついて  

①森ヌ風 Spo-Park 構想の進捗状況について伺います。 

 

②水戸ホーリーホック（J リーグ）キャンプ受け入れ内容につ

いて伺います。 

 

③豊見城市陸上競技場の施設整備について 

（ア）簡易トイレ、シャワー室等設置の検討状況を伺います。 

（イ）ナイター（夜間照明）設置の検討状況を伺います。 

 

（ ３ ） 市 の組織体制

について  

①職員の働く環境について 

 （ア）職員の人事評価の実施方法を伺います。 

 （イ）人事異動の際の業務引継ぎ方法を伺います。 

 

②教育に関する相談窓口について 

 （ア）担当課（班）と担当職員数を伺います。 

 （イ）主な相談内容と過去の相談件数を伺います。 

 

（ ４ ） 本 市特産品の

販売促進戦略に

ついて  

 本市にインバウンド（観光客）等を対象とした、手ぶら観光

（帰国）の拠点（特産品やお土産を海外発送できる施設等）を

つくる考えがあるか伺います。 
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通告番号 6 

（質問者： 新垣 亜矢子 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 12日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） はたちの集いに

ついて  

現在、各中学校区実行委員会主催で行われているはたちの

集いを豊見城市主催で開催することについて見解を伺う。 

 

（ ２ ） 道 路行政 につ

いて  

 自転車専用レーン整備について見解を伺う。 

 

（ ３ ） 介 護保険 につ

いて  

介護予防・生活支援サービスによって要介護状態となるこ

とを予防するよう取り組む事で、健康長寿につながると考え

るが、対象者が地域支援事業を受けるにあたり、どの程度の回

復を目標にしているのか伺う。 

 

（ ４ ） 庁 舎利用 につ

いて  

 庁舎内の会議室、正面玄関エントランス等を閉庁日や夜間

等に会議やイベント利用等で一般開放することについて伺

う。 

 

（ ５ ） 市 営住宅 につ

いて  

 地価の高騰や物価の高騰で賃貸住宅の家賃が高くなり、生

活の基本である住まいを維持する事に苦しんでいる住民が増

えている。また、低所得者やひとり親、介護を必要とする家族

がいる世帯が県営住宅や市営住宅の募集になかなか当選しな

い状況が続き疲弊している方が多い。その対策として既存民

間住宅を活用した借上公営住宅の供給についてどの程度行わ

れているのか伺う。 
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通告番号 7 

（質問者： 長嶺 吉起 ） 1回目の質問形態【一問一答】  （３月 12日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 学 校教育環境

整備について  

①豊見城小学校グラウンド整備工事の計画内容と具体的なスケジ

ュールを伺います。 

②小学校のプール日除けネットの設置計画について伺います。 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①市内小中学校において、総合学習の幅を広げ教職員のスキル

アップへと繋げる目的で『探求的学習』を推奨し教育委員会とし

て出来る支援を行って頂きたいが見解を伺います。 

 

②豊見城市の未来を担う子ども達に、本市のまちづくりに興

味を持って頂き、その感性豊かな意見を市政に反映させる

事を目的とし『豊見城こどもミライ会議（議会）』の開催を

検討出来ないか見解を伺います。 

 

③教育心理検査について次年度はどの様にテストを行う予定

か、その決定に至った経緯を伺います。 

 

④不登校支援の一つとして SSW（スクールソーシャルワーカ

ー）の配置体制及びケース事の振分け方法について令和 7

年度の計画を伺います。 

 

⑤就学援助費（修学旅行費）の支給方法について、現在は学校

長の指定する口座に振り込んでいるが、振込先の見直しを

図れないか見解を伺います。 

（ ３ ） 家 庭教育 ・ 地

域教育力の向上

について  

社会教育活動のための各種団体の支援及び育成について以下

を伺います。 

 （ア）各種社会教育団体の自立に向け専門的な知見を有し的確な

アドバイスと支援が出来る専門職員の配置を行う考えがないか

伺います。 

 （イ）家庭教育支援事業の目的と取組状況について伺います。 

 （ウ）地域コーディネーターの人員増もしくは謝礼金を増額する事

が出来ないか見解を伺います。 

（ ４ ） 地 方創生及び

人材育成につい

て  

 

①沖縄科学技術大学院大学（OIST）と包括連携する事で、本市が

抱える各課題の解決の一助になると考えるが、どの様な効果に

期待が持てるか農業・漁業・教育その他、各担当課の見解を伺

います。 

 

②本市職員の内閣府への派遣（研修）を行うにあたり、期待する効

果について当局の見解を伺います。 

（ ５ ） 街 並み環境整

備事業について  

①令和 7年度に予定している各種設計業務の内容と道路美装化

計画についての進捗状況を伺います。 

 

②市道 1号線において徐行を促す為の安全対策（すべり止め舗

装）について進捗状況を伺います。 
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通告番号 8 

（質問者： 要 正悟 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 12日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 小 中学校 の給

食費について  

①令和７年度の本市の対応を伺う。 

 

②令和８年度以降の本市の計画を伺う。 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

①小中学校のクーラーについて以下を伺う。 

（ア）市内小中学校で現在クーラーが故障している教室が

あるのか伺う。 

 （イ）どのような対応をしているのか伺う。 

 

②いじめ対策マイスターについて以下を伺う。 

 （ア）内容を伺う。 

 （イ）本市がモデル事業に応募する事を検討できないか伺

う。 

 

③とみぐすくミライアカデミーについて以下を伺う。 

（ア）第３回とみぐすくミライアカデミーの内容について伺

う。 

（イ）とみぐすくミライアカデミーと教育委員会の連携に

ついて伺う。 

 （ウ）周知方法について伺う。 

 （エ）成果の具体的な活用方法について伺う。 

 

④児童の安全確保について伺う。 

 

⑤「国連を支えるこども未来会議」について具体的な内容を伺

う。 

 

（ ３ ） 自 治体災害備

蓄について  

①本市の備蓄物資の現状について伺う。 

 

②今後の新たな対策等を伺う。 

 

（ ４ ） Ｚ ｉ ｐ ｐ ａ ｒ につ

いて  

①進捗状況を伺う。 

 

②本事業に関して、これまでにかかっている予算額を具体的

に伺う。 

 

（ ５ ） 防 災型立体駐

車場整備事業に

ついて  

 進捗状況を伺う。 

 

. 
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通告番号 9 

（質問者： 真栄里 保 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 12日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 戦 後 ８ ０ 年 の

取 り組みについ

て  

①沖縄戦 VR の取り組み内容について伺う。 

 

②平和教育の取り組みについて伺う。 

 

③戦争遺跡を活用することについて見解を伺う。 

 

（ ２ ） 会 計年度任用

職員について  

①月給制への移行について伺う。 

 

②一般職員との賃金格差について伺う。 

 

③市職員に占める会計年度任用職員の比率について伺う。 

 

（ ３ ） 窓 口外部委託

について  

①何故、競争入札を行わなかったのか伺う。 

 

②窓口外部委託導入の効率化と経費の削減について伺う。 

 （ア）効率化はどこまで進んでいるか伺う。 

 （イ）経費はどれだけ節減されたか伺う。 

 

（ ４ ） 補 聴器購入助

成制度について  

①本市の補聴器購入助成制度の利用実績について伺う。 

 

②助成対象について伺う。 

 

③助成金額の見直しについて伺う。 

 

（ ５ ） 若 年 がん患者

支援について  

①若年がん患者についての認識を伺う。 

 

②若年がん患者支援制度の必要性について伺う。 

 

③どんな支援を行うことができるのか伺う。 

 

④県内で実施している自治体について伺う。 

 

⑤若年がん患者支援事業に取り組む事について伺う。 

 

（ ６ ） 犯 罪被害者支

援について  

①条例制定について調査研究はどこまでされているか伺う。 

 

②犯罪被害者等支援条例説明会に参加されての市長の見解を

伺う。 

 

③犯罪被害者等支援条例を制定する事について伺う。 
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通告番号 10 

（質問者： 宜保 龍平 ）1回目の質問形態【一問一答】  （３月 12日 第２日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） フードロスにつ

いて  

 2 月 17 日から 2 月 28 日まで社会福祉課窓口においてフー

ドドライブを実施されました。以下の内容を伺う。 

①実施後の効果を伺う。 

 

②今後の展望を伺う。 

 

（ ２ ） 歯 科口腔保

健の推進に関す

る条例の制定に

ついて  

①条例制定に至る経緯を伺う。 

 

②条例を制定することで期待できる効果とは何か伺う。 

 

（ ３ ） 瀬 長島野球場

について  

 令和 6 年度 9 月議会定例会にて予算可決されました瀬長島野

球場代替整備検討業務の取組状況を伺う。 

 

（ ４ ） 新 たな公共交

通導入について

について  

①施政方針において新たな公共交通システムとして「自走式ロー

プウェイ・Ｚｉｐｐａｒ」導入の検討を行うとあるが、市長の見解を伺

う。 

 

②以前からモノレール導入について何度か質問を行いましたが現

在の取組状況を伺う。 

 

（ ５ ） 自 主防災組織

の拡充について  

施政方針にて謳われる自主防災組織の拡充について、どのよう

に取り組むのか内容を伺う。 

 

（ ６ ） 与 根地区観光

交流施設につい

て  

与根地区観光交流施設ゆにま～るを活性化すべきだと考えるが

市の見解を伺う。 
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通告番号 11 

（質問者： 瀬長 恒雄 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 民 間活力導入

制度について  

①「まちの顔」事業と豊見城市庁舎職員駐車場の事業提案を

した A 社と B 社の事業内容と予算計画を伺います。 

 

②応募要項通りに民間事業者が自ら資金を調達して事業を行

う提案と、今回、市が市債を発行し、資金を調達して事業

を行う大和リース提案の採択について、公平公正な競争と

いえるのか伺う。 

 

③立体駐車場事業のトータルの収支計画を伺う。 

 

④防災会議で立体駐車場を避難場所として使用する計画を策

定したのか伺う。 

 

⑤市役所庁舎周辺の災害時の避難計画について伺う。 

 

⑥軟弱地盤が見つかり、立体駐車場の事業費が 10 億円以上

高騰していること、マクドナルドの整備は交付税措置の対

象外であること等が判明しており、計画を一旦中止し、見

直すべきではないか伺う。 

 

⑦旧庁舎の解体工事の下請け業者と市長の関係を伺う。 

 

（ ２ ） 帯 状疱疹 ワク

チン接種につい

て  

①帯状疱疹の定期接種化について伺う。 

 

②接種費用について伺う。 

 

（ ３ ） 防 災 ・ 減 災対

策についてにつ

いて  

①自主防災組織について 

 （ア）自主防災組織の結成自治会数を伺う。 

 （イ）どのような補助メニューがあるか伺う。 

 （ウ）結成に向けた支援について伺う。 

 

②体育館のクーラー整備について 

（ア）小中学校の体育館のクーラー整備状況を伺う。 

（イ）災害時の避難所としてクーラー設備の整備をすべき

だと考えるが見解を伺う。 

 （ウ）国の方針を伺う。 

 

（ ４ ） スポーツ振興

について  

①与根漁港多目的広場のナイター設備の整備状況について伺

う。 

 

②陸上競技場のナイター設備の整備状況について伺う。 

 

③総合公園に屋内運動場を建設できないか伺う。 
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（ ５ ） 瀬 長島開発に

ついて  

①瀬長島の入域観光客数について伺う。 

 

②瀬長島の開発計画について伺う。 

 

③道路等、インフラ整備の計画について伺う。 

 

（ ６ ） 高 校受験対策

講座について  

①今年度の実施状況を伺う。 

 

②次年度の計画を伺う。 
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通告番号 12 

（質問者： 川満 玄治 ）1回目の質問形態【一問一答】   （３月 13日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 保 育行政 につ

いて  

 

 ①乳児等通園支援事業（子ども誰でも通園制度）について 

 

②県内で起きた補助金の不正受給について 

 

（ ２ ） 教 育行政 につ

いて  

 

①豊見城市内の学校施設の地域開放について 

 

②小中学生の豊見城ハーリー大会の参加費について 

 

③スポーツ庁予算を活用した部活動の地域移行と地域スポー

ツ振興について 

 

④給食センター建設について 

 

（ ３ ） 保 健 ・ 福 祉行

政について  

①口腔衛生条例について 

 

②ダブルケアラー問題への対応について 

 

（ ４ ） 雇 用労働行政

について  

若者の就業支援について 

 

（ ５ ） 民 間活力導入

制度について  

 防災型立体駐車場の計画について 

 

  



- 14 - 

通告番号 13 

（質問者： 仲田 政美 ）1 回目の質問形態【総括質問】  （３月 13 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 「 豊 見城市平

和の日 」 の制定

についてについて  

 今年は戦後 80年である。これまでも幾度か「豊見城市平和の日」

について一般質問してきた。この節目の年の今年こそ、沖縄戦の

悲惨さから平和の尊さを学び、不戦世界構築への新たな願いを込

めて、「豊見城市平和の日」を制定する考えはないか見解を伺う。 

（ ２ ） ） 安 心 ・ 安 全

なまちづくりにつ

いて  

①県道 256号線から市道 25号線沿いには、分譲住宅や複合クリ

ニックモールの建設が進められている。その影響で、豊見城市

役所へ向かう市道 25号線はかなりの渋滞が予想される。その

解消策について伺う。 

 

②中央図書館前を通る県道東風平・豊見城線と県道 256号線の

全面開通が待たれるが、その進捗を伺う。 

 

③児童・生徒の安全確保のため、豊崎中学校前（翁長橋）信号機

を歩車分離式信号への改善を求める声がある。当局の見解を

伺う。 

 

④字渡嘉敷入口からとよみの杜までの区間で、道路の窪みがあ

り、オートバイ等の通行安全対策に改修を求める声がある。見

解を伺う。 

（ ３ ） 消 防行政 につ

いて  

 

①これまで災害対応に有効な小型無人航空機「ドローン」につい

て、早期導入を求めてきたが、その後の進捗を伺う。 

 

②災害対応強化のために、機能別消防団員「ドローンオペレータ

ー」の人材育成・確保について見解を伺う。 

（ ４ ） 子 育 て支援に

ついて  

 令和 6年 12月に、公明会派で徳元次人市長宛てに「物価高騰

対策に関する緊急要望」を行った。その要望の中から、以下の点に

ついて見解を伺う。 

①小学校の給食費や教材費用など、保護者の負担軽減を図るこ

と。 

 

②「ファミリーサポートお願い会員」の利用料金の軽減および、「ま

かせて会員預かり料金（送迎費用含む）」の引き上げを図ること。 

 

③子ども食堂に対する食材費用等の支援を図ること。 

 

④低所得のひとり親世帯への支援を図ること。 

（ ５ ） 健 康 ・ 福 祉 に

ついて  

①不妊治療の助成について 

これまでも不妊治療の助成について一般質問してきたが、去る

令和 6年の 9月議会では、「先進医療不妊治療」について助成を

求めた。その後の進捗を伺う。 
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（ ５ ） 健 康 ・ 福 祉 に

ついて  

②これまでも、ひとり暮らしの高齢者を守る「緊急通報システム」導

入を推進してきた。今やシステムも拡充され、ドアや冷蔵庫など

に動きを感知するセンサーが設置され、24時間動きがなかった

場合等オペレーターが安否確認を行うシステムが開発されてい

る。その導入について見解を伺う。 

 

③歯周病検診について 

 （ア）本市の歯周病検診について伺う。 

 （イ）その受診率について伺う。 

 （ウ）受診率向上のために、「歯周病検診受診再勧奨通知」採用

について見解を伺う。 

（ ６ ） 防 災 ・ 減 災 に

ついて  

防災力アップに気象の専門家、「地域防災マネージャー」の活

用を提案させてもらい、現在までに、第 8回目の防災講座が去る

2月 16日（日）に開催されていて、私自身受講させてもらった。 

 そこで以下について伺う。 

①現在までに、自治会等への防災講座の実績を伺う。 

 

②市内小・中学校への防災講座開催実績について伺う。 

 

③今後、防災・減災に強い豊見城市を目指し、企業や団体等への

出前講座開催についての見解を伺う。 
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通告番号 14 

（質問者： 赤嶺 吉信 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 排 水路 ・ 橋梁

の改修について  

 

排水路・橋梁の改修について 

（ア）平成 30年５月 31日付け伊良波自治会長から伊良波排水

路・橋梁の改修の改修についての請願はどのように取り扱わ

れているか伺います。 

（イ）住民生活の安心安全のために改修に向け最優先の取扱い

を求めますが見解を伺います。 

（ウ）国や県に対し要請は行ったか伺います。 

 

（ ２ ） 地 域文化 の振

興について  

 

①10万年前のものと言われる岡波島のクジラの化石の取扱いに

ついて伺います。 

 

②クジラの化石をＰＲすることも必要と思いますが見解を伺います。 

 

③過去に岡波島に在るクジラ化石に関連し質疑が展開されており

ましたが、最終的な取りまとめ内容について伺います。 

 

④岡波島について豊見城市と糸満市は県も含めた関係機関と協

力して速やかに対応していく必要があると考えるが、当局の見

解を伺います。 

 

（ ３ ） 活 気 ある豊か

なまちについて  

 ゆにま～るの継続的な活性化を目的として海藻モーイ（イバラノ

リ）の栽培を復活させようとの気運がありますが、支援等などについ

て伺います。 
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通告番号 15 

（質問者： 楚南 留美 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 13 日 第３日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 道 路行政 につ

いて  

①県道２５６号線は、豊見城の幹線道路として現在工事が進めら

れているが、進捗状況について伺う。 

 

②字宜保、セブンイレブン前の道路の左折帯が市役所方向にも直

進できるよう警察と調整ができないか当局の見解を伺う。 

 

③友愛医療センター正門付近にフェンスが残っている。当時の確

約に沿って早急に履行すべきと考えるが当局の見解を伺う。 

 

（ ２ ） 安 心 ・ 安 全 な

まちづくりについ

て  

①字我那覇「下原雨水幹線」流域治水対策を徹底するよう、令和６

年９月定例会において一般質問した際「早期事業、効果をあげ

るため令和７年度からは事業費を増額要望する」旨、また委員

会においては３億ベースの予算を示唆していたが、その通りの

予算案となっているのか伺う。 

 

②市が設置した防犯灯の保守点検の状況について伺う。 

 

（ ３ ） 産 前産後 の支

援について  

 

 

 

 

 

①本市における産前産後の支援への取り組みは、どのように行わ

れているのか伺う。 

 

②産後ケア事業について伺う。 

（ア）産後ケア事業の目的と支援内容について伺う。 

（イ）産後ケア事業の重要性についてどのような認識なのか当局

の見解を伺う。 

（ウ）事業開始時からの利用実績について伺う。 

（エ）利用するために必要な手続きと実際に利用できるまでに係

る日数について伺う。 

（オ）こども家庭庁が令和６年 10月に妊娠期から子育て期にわ

たる切れ目のない支援体制の更なる充実を図るため、産後ケ

アガイドラインの改定を行った。本市においても「支援を必要と

する全ての方が利用できる事業」であることを速やかに明確化

すべきと考えるが当局の見解を伺う。 

（カ）産後ケア事業は、産婦と赤ちゃんが対象で母子保健法の枠

組みで重点課題として取り組みが行われている。一方、近年

は男性も周産期に高率にうつ状態を呈することが明らかとなっ

てきた。子どもの発育のアドバイスは父親にも必要な知識であ

ると考えることから本市独自に父子対象の産後ケア事業を実

施する考えがないか当局の見解を伺う。 
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通告番号 16 

（質問者： 宮城 恵 ）1 回目の質問形態【一問一答】   （３月 14 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

⑴  （ １ ） 我 が市の防

災力 ・ 救 命力に

ついて  

①昨年９月議会で防災ラジオの導入を要望致しました。災害はい

つ起こるか分からない、一日でも早い本市での導入を望むがそ

の後の進捗を伺う。 

 

②一人でも多くの生命を救うために、AED の設置を地域全体に行

うことが重要かと考え、そうすることで地域全体の救命環境を上

げることができると考えます。 

 （ア）現在、豊見城市が AED を設置した場所は何ヵ所あるのか、

どこに設置されているのか伺う。 

 （イ）那覇市のように豊見城市内のコンビニエンスストアへ AEDの

設置を求めるが見解を伺う。 

 

③災害が起きた時に指定避難所となる市内小中学校の体育館の

空調設備の整備について、令和６年度の補正予算で決定した

空調設備整備臨時特例交付金を活用して設置促進を図って欲

しいと１月２４日に公明党、城の風、理政会で教育長に対して要

望を行いました。市として手を挙げるための準備をしているのか

伺う。 

 

④昨今の各地で自然災害が頻繁に起こる現状において、災害へ

の備えと、災害が起きた時に重要になる部署の重要性を強く考

えますが、現在の豊見城市の防災を担う組織体制の状況を伺

う。 

 

（ ２ ） 子 育 て支援に

ついて  

昨年６月議会で取り上げた「こども誰でも通園制度」についての

進捗を伺う。 

 

（ ３ ） 一 般介護予防

事業について  

転倒骨折予防教室について、我が市の高齢者の皆さんの健康

寿命を延ばすのにとても大切な事業と考えますが、令和７年度も継

続されるか伺います。 

 

（ ４ ） 健 康福祉 につ

いて  

帯状疱疹ワクチンについて、令和５年１２月、令和６年２月、１２

月と取り上げてきましたが、公明党が国と地方で強力に推進し、い

よいよ令和７年４月から定期接種がスタートしていくことになりました

が、豊見城市も４月からスタートできるような準備が整っているのか

伺う。 

 

（ ５ ） 市 長公約 に掲

げる全天候型室

内公園整備につ

いて  

豊見城市の市民の皆さんが、まだかまだかと望んでいる全天候

型室内公園について、現在の進捗を伺う。 
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（ ６ ） はたちの集い

について  

 今年も中学校区ごとに１月１２日にはたちの集いが開催されまし

た。 

 （ア）昨年度より主体者である二十歳の方の負担が減ったのか具

体的に伺う。 

 （イ）終わってみての感想や反省はどうだったのか伺う。 

 （ウ）今後の開催方法について市ではどのように考えているのか

伺う。 
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通告番号 17 

（質問者： 瀬長 宏 ）1回目の質問形態【一問一答】    （３月 14日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ）立体駐車場整

備について  

①１階に予定する店舗の整備費の総額と財源について伺う。 

 

②立体駐車場整備事業の下請け業者と市長の関係について伺

う。 

 

③解体工事を分離発注しなかった理由を伺う。 

 

（ ２ ）ハラスメント

防止への取組み

について  

①職員アンケートはいつ、どのような内容で行うのか伺う。 

 

②市長等、特別職を対象にした条例制定について伺う。 

 

（ ３ ）待機児童 につ

いて  

①次年度の利用定員数の増減について伺う。 

 

②二次利用調整以降、現時点の保留数を伺う。 

 

（ ４ ） 市 長 の選挙公

約について  

 

①森ヌ風 Spo-Park構想において、今年度はどのような取組みが

行われたのか伺う。 

 

②県内最大級の屋内型公園整備の取組みについて伺う。 

 

（ ５ ） 我 那覇後原に

ついて  

2022年９月議会で陳情が採択された後、那覇市への編入につい

て那覇市や組合とどのような協議が行われたのか伺う。 
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通告番号 18 

（質問者： 大田 正樹 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 普 通財産 につ

いて  

 普通財産の管理はどこがおこなっているのか伺う。 

 

（ ２ ） 施 政方針 につ

いて  

①施政方針とは、何か伺う。 

 

②施政方針の記載内容は、他の計画と比べ、優先順位が高くなる

のか？伺う。 

 

③施政方針を作成する手順（いつから手掛け、いつまでにまとめ、

どのような決定）を詳しく伺う。 
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通告番号 19 

（質問者： 伊敷 光寿 ）1回目の質問形態【一問一答】   （３月 14日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 教 育行政 につ

いて  

①学校給食費の保護者負担の状況について伺います。 

 

②学校給食費の無償化を実施するべきだと考えますが、見解を伺

います。 

 

③学校給食における栄養摂取の状況について伺います。 

 

④こども医療費助成制度の内容について伺います。 

 

⑤高校生対象年齢まで拡充するべきだと考えますが、見解を伺い

ます。 

 

⑥保護者の負担軽減の観点から、小学校の始業式や終業式にお

ける式服の着用を見直してはどうか見解を伺います。 

 

（ ２ ） 道 路行政 につ

いて  

①市道３９３号線から県道２５６号線に合流する際、見通しが悪く歩

行者の安全対策が必要だと考えますが、見解を伺います。 

 

②旧県道７号線（平良・高嶺地域）はガードレールに破損や劣化が

あり修繕や整備が必要だと考えますが、見解を伺います。 

 

③県道東風平・豊見城線（エコシティとはしな入り口交差点）

への信号機設置の進捗状況について伺います。 

 

（ ３ ） 市 職員の働 く

環境について  

①常勤職員、会計年度任用職員の定数及び実数を伺います。 

 

②会計年度任用職員の採用方法について伺います。 

 

③今期で採用５年の会計年度任用職員の人数を伺います。 

 

④会計年度任用職員の公募によらない再度の任用について見解

と対応を伺います。 

 

（ ４ ） 平 和行政 につ

いて  

①今年は戦後８０年の節目になります。どのように取り組みを行うの

か伺います。 

 

②小中学校の平和教育について成長に応じ、どのように取り組ん

でいるのか伺います。 
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通告番号 20 

（質問者： 新垣 繁人 ）1 回目の質問形態【一問一答】  （３月 14 日 第４日目） 

質問事項 質問の要旨 

（ １ ） 令 和 ７ 年度施

政方針について

（ 抜 粋 ）  

①子どもが活きる夢と希望にみちたまちについて 

 （ア）加配保育士等の配置に係る補助金の上限額引き上げにつ

いて具体的な内容を伺う。 

 （イ）乳児等通園支援事業について伺う。 

 （ウ）学校給食保護者支援事業について伺う。 

 

②活気ある豊かなまちについて 

 （ア）漁業再生支援事業交付金等をどのように活用し、水産業の

振興を図るのか具体的な内容を伺う。 

 （イ）豊見城市中小企業等振興基本条例の制定について、市内

中小企業等への施策展開、受注機会の増大をどのように図っ

ていくのか内容を伺う。 

（ ２ ） 市 長公約 につ

いて  

土地利用の見直し（特定保留地区含む）について、以下の進捗

状況など今後の方向性や手法を伺う。 

 （ア）市街化調整区域の大胆な見直しについて伺う。 

 （イ）市内全体のゾーニングの見直しについて伺う。 

 （ウ）産業振興エリアの創出について伺う。 

（ ３ ） 防 災強化及び

災害対策につい

て  

①地域防災マネージャーについて、以下を伺う。 

 （ア）防災・危機管理等に関する業務内容を伺う。 

 （イ）配置状況を伺う。 

 

②コミュニティスクールと地域防災マネージャーとの関わりについ

て見解を伺う。 

 

③緊急防災減災事業債の活用について、国は令和７年度迄の時

限措置としているが、市町村が講ずるべき地震防災対策に係る

措置として、地震防災上緊急に整備すべき施設として、本市は

どのように考えているのか見解を伺う。 

 

④防災機能を備えた立体型駐車場の整備について、以下を伺う。 

（ア）防災機能の内容を改めて伺う。 

（イ）飲食店との防災協定（炊き出し拠点）について、進捗状況を

伺う。 

（ウ）防災機能を備えた当該施設整備に対する本市防災マネー

ジャー等の専門的見識又は見解を伺う。 

 （エ）整備の進捗状況等について伺う。 

（ ４ ） 環 境行政 につ

いて  

本市給食センターから生じる残渣の処理がどのように行われて

いるのか現状を伺う。 



 

 


